

## Élargir l'accès aux soins de santé en Afrique

IFC aide les prestataires privés à faire face à l'explosion de la demande de soins et soutient les gouvernements dans leur objectif d'atteindre une couverture santé universelle en 2030. Nos investissements et nos services de conseil favorisent l'adoption des meilleures pratiques en matière de santé et de sciences de la vie, le déploiement de technologies innovantes et contribuent à améliorer la qualité des soins. Au cours des 20 dernières années, IFC a investi et mobilisé plus de 1,1 milliard de dollars au profit des secteurs de la santé et des sciences de la vie en Afrique.

## À propos d'IFC en Afrique

IFC a acquis une position de premier plan en matière de promotion de l'investissement privé en Afrique. En soixante ans, IFC a investi plus de 60 milliards de dollars sous forme de financements à long terme dans des entreprises et des institutions financières africaines, dont plus de 40 milliards pour son propre compte. Nous sommes l'un des principaux prestataires de services-conseils au service du développement durable du secteur privé et nous mobilisons des capitaux auprès d'autres investisseurs dans des secteurs essentiels pour l'avenir de l'Afrique. Le travail d'IFC vise à améliorer l'accès au financement des petites entreprises, à soutenir les start-up innovantes, à combler le déficit en matière d'électricité, à favoriser l'essor d'une industrie manufacturière durable, à renforcer la résilience des systèmes de santé et à stimuler le commerce régional. Nous déployons par ailleurs un mécanisme de financement accéléré et des programmes de conseil pour aider les entreprises africaines à se remettre de la pandémie de COVID-19.

# Aperçu des activités d'IFC dans le secteur de la santé :

- Soutien aux prestataires de services de santé intégrés et aux réseaux de soins coordonnés pour améliorer les soins médicaux.
- Financement des fabricants de technologies et d'équipements médicaux pour aider les entreprises de santé dans les marchés en développement à se procurer des équipements essentiels.
- Apport de financements mixtes, en partenariat avec des investisseurs privés et des bailleurs de fonds, pour permettre aux prestataires de soins d'étendre leurs services à l'ensemble des catégories économiques.
- Financement en faveur des fabricants de produits pharmaceutiques et de vaccins pour réduire la dépendance de l'Afrique aux importations.
- Appui au développement de centres de diagnostic médical tels que les laboratoires d'analyses et les centres de radiologie et d'imagerie médicale.
- Conseils en matière de partenariats public-privé à l'intention des gouvernements.
- Conseils aux prestataires de services sur la manière d'améliorer la qualité des soins, à travers la plateforme Healthcare Quality d'IFC.

### Le portefeuille d'IFC dans le secteur de la santé

#### Accra Medical Centre

En 2023, IFC a accordé un prêt de 5,7 millions de dollars à l'Accra Medical Centre (AMC) pour soutenir la construction d'un nouvel hôpital de 20 lits à Takoradi et réduire ainsi les déplacements que doivent effectuer les patients pour obtenir des soins de qualité. Cet investissement financera les travaux de modernisation des services de maternité, de soins intensifs et de chirurgies spécialisées de l'hôpital existant, et devrait permettre à l'AMC de prendre en charge 120 000 patients supplémentaires chaque année. Outre le financement, IFC conseillera l'AMC sur la gestion de la qualité des soins de santé et sur la mise en œuvre de sa stratégie visant renforcer la prise en charge des patients à faible revenu.

L'investissement d'IFC est soutenu par le mécanisme de financement en monnaie nationale du Guichet de promotion du secteur privé de l'Association internationale de développement (IDA PSW LCF), qui permet de fournir une protection contre les fluctuations de change. Le soutien de l'IDA PSW est également nécessaire pour permettre à IFC de fournir à l'AMC un financement à long terme et abordable en monnaie locale.

#### **Avenue Group Limited**

IFC a réalisé un investissement de 12,7 millions de dollars en faveur du prestataire de soins de santé kényan Avenue Group Limited. Le financement permettra de soutenir la stratégie de l'entreprise visant à développer son offre de soins de santé et accroître le nombre de patients pris en charge.

Le prêt d'IFC à Avenue permettra à la société de développer de nouvelles installations de soins de santé et de moderniser les hôpitaux et cliniques existants afin d'élargir son offre de soins primaires et d'améliorer ses offres de soins secondaires et tertiaires.

Cet investissement s'inscrit dans la stratégie d'IFC visant à soutenir les prestataires de soins de santé privés en Afrique en les aidant à répondre à la demande croissante de soins de santé de qualité et en soutenant les gouvernements dans leur ambition d'élargir l'accès aux services de santé à toutes les couches de la population.

#### Avacare

En 2022, IFC a établi un partenariat avec Avacare Global pour aider l'entreprise à renforcer ses activités de fabrication de la distribution de produits pharmaceutiques et de produits de santé consommables, notamment de médicaments génériques, en Afrique.

Dans le cadre de ce partenariat, IFC a fourni un investissement en capital de 28,6 millions de dollars pour aider l'entreprise à développer sa capacité de production, à la fois de manière organique et par le biais d'acquisitions, en Afrique de l'Est et en Afrique francophone. Le financement aidera Avacare à renforcer sa position sur les marchés existants, notamment le Botswana, l'Eswatini, le Kenya, le Lesotho, la Namibie, la Zambie, l'Éthiopie et le Zimbabwe, et explorer de nouveaux marchés. Le partenariat d'IFC avec Avacare, un distributeur et fabricant pharmaceutique panafricain de premier plan qui joue un rôle essentiel dans l'accès à des traitements abordables et innovants pour les populations mal desservies en Afrique, permettra d'accroître la disponibilité de produits médicaux de haute qualité et abordables afin de répondre aux besoins urgents en la matière.

#### Bergman, Ross and Partners

En 2021, IFC a réalisé un investissement de 3 millions de dollars dans la société sud-africaine Bergman, Ross and Partners Incorporated (BRP), spécialisée dans la radiologie, afin d'élargir l'accès à des services de diagnostic médical de classe mondiale au Ghana.

Le financement a été effectué pour aider Quest Medical Imaging (QMI) Ghana, détenu majoritairement par BRP, à construire de nouvelles installations de diagnostic médical dotées des nouvelles technologies de diagnostic telles que les ultrasons, la fluoroscopie, les rayons X numériques, la mammographie en 3D, la tomodensitométrie (CT) et l'imagerie par résonance magnétique (IRM). Elargir l'accès aux services de diagnostic est crucial au Ghana, un pays qui a une population de 30 millions d'habitants mais comptait moins de deux douzaines de tomodensitomètres au moment où l'investissement a été réalisé.

Pour de plus amples renseignements :